

Vorbemerkung.

Die Anregung zur Abfassung dieses Büchleins gab eine französische Erzählung aus der geschätzten Feder Fräulein Gouraud's, welche in ihrem »Enfant du guide« die in Frankreich übliche Erziehung in so unverkennbar herausfordernder Weise verherrlicht, daß der unterzeichneten Verfasserin eine deutsche Antwort ebenso zweckentsprechend als zeitgemäß erschien.

Nachstehende Blätter verfolgen nun den einfachen Zweck, Ziel und Richtung unserer vaterländischen Erziehung in ihrer bewährten Tüchtigkeit und ihrem segensreichen Wirken klarzustellen, mit dem gleichzeitigen Streben, neidlos den eigenthümlichen Vorzügen unserer westlichen Nachbarn gerecht zu werden, deren Sinn für die schöne Form ja jedem Kundigen offenbar ist.

Wenn der Kronprinz des Reichs als ein leuchtendes Vorbild deutscher Männlichkeit in die Erzählung